



UNIVERSITAS NASIONAL

PERSEPSI REMAJA PADA PEREDARAN BERITA HOAX DI MEDIA

SOSIAL

(Studi pada Remaja wilayah Tanjung Barat)

SKRIPSI

Diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana Ilmu
Komunikasi (S.I.Kom)

Karina Deasyani Putri

NPM 193516516129

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI

2023



UNIVERSITAS NASIONAL

ADOLESCENT PERCEPTION OF THE CIRCULATION OF HOAX

NEWS CIRCULATION ON SOCIAL MEDIA

(Study on Adolescents in Tanjung Barat Region)

THESIS

Submitted as One to Obtain a Bachelor's Degree in Communication Studies
(S.I.Kom)

Karina Deasyani Putri

NPM 193516516129

FACULTY OF POLITICAL AND SOCIAL SCIENCE

DEPARTEMENT COMMUNICATION SCIENCE

2023

HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi ini diajukan oleh :

Nama : Karina Deasyani Putri

NPM : 193516516129

Program Studi/Konsentrasi : Ilmu Komunikasi/Jurnalistik

Judul Skripsi : PERSEPSI REMAJA PADA PEREDARAN BERITA
HOAX DI MEDIA SOSIAL
(Studi pada Remaja wilayah Tanjung Barat)

Telah berhasil dipertahankan dihadapan Dewan Penguji dan diterima sebagai bagian persyaratan yang diperlukan untuk memperoleh gelar Sarjana pada Program Studi Ilmu Komunikasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Nasional.

DEWAN PENGUJI

Ketua Sidang : Drs. Rusman Ghazali, M.Si., Ph.D.

Penguji I : Dr. Sri Desti Purwatiningsih, M.Si.

Pembimbing I : Dr. Dra. Lely Arriamie, M.Si.

Ditetapkan di : Jakarta

Tanggal : 27 Februari 2023



[Handwritten signatures of the exam board members]



UNIVERSITAS NASIONAL

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

JAKARTA

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Saya yang bertanda-tangan di bawah ini :

Nama : Karina Deasyani Putri

Npm : 193516516129

Judul Skripsi : Persepsi Remaja Pada Peredaran Berita Hoax Di Media Sosial (Studi pada Remaja di wilayah Tanjung Barat)

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Skripsi ini merupakan hasil penelitian, pemikiran, dan pemaparan asli saya sendiri. Saya tidak mencantumkan tanpa pengakuan bahan-bahan yang telah dipublikasikan sebelumnya atau ditulis oleh orang lain, atau sebagai bahan yang pernah diajukan untuk gelar atau ijazah pada Universitas Nasional atau perguruan tinggi lainnya.

Apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai dengan peraturan yang berlaku di Universitas Nasional. Demikian pernyataan ini saya buat.

Jakarta, 3 Februari 2023

Yang bersangkutan



Karina Deasyani Putri

DAFTAR TABEL

Tabel 1 Abstrak	xiii
Tabel 2 <i>Abstract</i>	xiv
Tabel 3 Penelitian Terdahulu	12
Tabel 4 Jumlah RT dan RW	42
Tabel 5 Mobilitas Penduduk	49
Tabel 6 Jumlah Penduduk	49
Tabel 7 Pos Kamling	50
Tabel 8 Kegiatan Kebersihan Lingkungan	51
Tabel 9 Sarana Ibadah Kelurahan Tanjung Barat	52
Tabel 10 <i>Field Note</i>	93
Tabel 11 Transkrip Pedoman Wawancara Informan	94
Tabel 12 Transkrip Hasil Wawancara Informan	96



DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.4 Model Kerangka Pemikiran	32
Gambar 3.7 Model Analisis Data Miles dan Huberman	39
Gambar 4.1.1 Peta Wilayah Kelurahan Tanjung Barat	41
Gambar 4.1.3 Struktur Organisasi Kelurahan Tanjung Barat	45
Gambar 4.4.1 Akun Media Sosial Instagram yang Memuat Informasi.....	75
Gambar 4.4.2 Akun Media Sosial Instagram yang terverifikasi	76
Gambar 4.4.3 Contoh Berita Hoax	79
Gambar 4.4.4 Penjelasan mengenai berita hoax yang beredar	80
Gambar 4.4.5 Contoh komentar negatif terhadap berita di Media Sosial	82
Gambar 4.4.6 Tips mengatasi hoax dalam situs resmi KOMINFO.....	83
Gambar 4.5 Konfigurasi Model Hasil Penelitian	85



DAFTAR SINGKATAN

Babinsa	: Bintara Pembina Desa
Balkesmas	: Balai Kesehatan Masyarakat
Bhabinkamtibnas	: Pembina Keamanan dan Ketertiban Masyarakat
BNK	: Badan Narkotika Kabupaten
Hal	: Halaman
Kasi	: Kepala Seksi
KOMINFO	: Kementerian Komunikasi dan Informatika
Linmas	: Satuan Perlindungan Masyarakat
PKK	: Pembina Kesejahteraan Keluarga
PMKS	: Penyandang Masalah Kesejahteraan Sosial
PPSU	: Penanganan Prasarana & Sarana Umum
PR	: Pekerjaan Rumah
PSN	: Pemberantasan Sarang Nyamuk
Pusling	: Puskesmas Keliling
RT	: Rukun Tetangga
RW	: Rukun Warga
Satpol PP	: Satuan Polisi Pamong Praja
Trantib	: Seksi Ketentraman dan Ketertiban
UI	: Universitas Indonesia
URL	: Uniform Resource Locators
Vol	: Volume



DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 <i>Field Note</i>	93
Lampiran 2 Transkrip Pedoman Wawancara Informan Pokok	94
Lampiran 3 Transkrip Pedoman Wawancara Informan Kunci	95
Lampiran 4 Transkrip Hasil Wawancara Informan Pokok	96
Lampiran 5 Transkrip Hasil Wawancara Informan Kunci	100
Lampiran 6 Dokumentasi bersama Informan Pokok	105
Lampiran 7 Dokumentasi bersama Informan Kunci	106
Lampiran 8 Lembar Konsultasi Bimbingan Skripsi	107
Lampiran 9 Hasil Cek Turnitin	108
Lampiran 10 Daftar Revisi Skripsi	109



KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya kepada penulis, sehingga penulis diberikan kekuatan dan kemudahan untuk bisa menyelesaikan penulisan dan penyusunan skripsi ini. Shalawat dan juga salam senantiasa tercurah kepada junjungan kita semua Nabi Muhammad SAW. Dengan selesainya penulisan dan penyusunan skripsi yang berjudul **“Persepsi Remaja Pada Peredaran Berita Hoax di Media Sosial (Studi pada remaja wilayah Tanjung Barat)”** yang merupakan tugas akhir sebagai syarat menyelesaikan studi dan mendapatkan gelar sarjana di Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Nasional.

Pada kesempatan ini, dengan segala kerendahan hati penulis ingin menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada orang-orang dan pihak-pihak yang selalu memberikan dukungan serta bantuan, baik secara langsung maupun tidak langsung selama penulis menyusun skripsi ini. Penulis juga ingin menyampaikan banyak terima kasih kepada :

1. Dr. El Amry Bermawi Putera, M.A selaku Rektor Universitas Nasional.
2. Dr. Ernawati Chotim, M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Nasional.
3. Dr. Bhakti Nur Avianto, S.IP., M.Si. selaku wakil Dekan FISIP Universitas Nasional
4. Drs. Adi Prakosa, M,Si dan Nursatyo S.Sos., M.Si., selaku Ketua Program Studi Ilmu Komunikasi dan Sekertaris Program Studi Ilmu Komunikasi Universitas Nasional.

5. Dr. Lely Arrianie, M.Si selaku Dosen Pembimbing penulis yang senantiasa memberikan arahan, bimbingan, ilmu dan meluangkan waktu, tenaga, dan kesabaran beliau selama melakukan proses bimbingan yang dilakukan baik di area kampus maupun luar kampus. Tanpa adanya ilmu pengetahuan dan semangat yang beliau berikan, saya tidak yakin skripsi ini akan selesai dengan baik dan tepat waktu.
6. Dr. Marry Ismawati, S.Sos., M.Si., selaku Ketua Sidang Seminar Proposal Penelitian saya yang telah menyempatkan waktu senggang beliau untuk menghadiri sidang penelitian dari penulis dan telah membantu dalam menguji penelitian dari penulis.
7. Drs. Rusman Ghazali, M.Si., Ph.D. dan Dr. Sri Desti Purwatiningsih, M.Si selaku Ketua Sidang Skripsi dan Dosen Penguji Skripsi saya yang telah menyempatkan waktu senggangnya untuk menghadiri sidang hasil penelitian dari penulis dan telah menguji hasil penelitian dari penulis.
8. Selaku Dosen Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik terutama Program Studi Ilmu Komunikasi Universitas Nasional yang telah memberikan banyak ilmu semasa perkuliahan.
9. Pihak wilayah Tanjung Barat yang bersedia untuk saya teliti.
10. Kepada kedua orang tua saya, Bapak Sudarsono dan Ibu Dwi Setyorini yang telah senantiasa mendidik, membesarkan, memberikan perhatian serta dukungan kepada penulis dengan penuh kesabaran dan selalu mendoakan penulis. Tidak lupa juga ucapan terima kasih kepada kakak

penulis, Putri Septiani yang selalu memberikan dukungan dan arahan kepada penulis selama penyusunan skripsi ini.

11. Kepada *partner* terbaik dan terkasih, Bayu Nur Kholik yang tak pernah berhenti memberikan dukungan, doa serta bantuannya.

12. Kepada teman-teman saya, Luruh Westriningrum, Aryani Widya, dan Syifa Fauzia yang senantiasa memberikan dukungan, doa serta bantuannya.

13. Kepada teman-teman seperjuangan skripsi penulis Zhafirah Septianti, Annisa Apriliyani, Ariavita Sastra, Adis Aprilia, Adeleida Bunga, Myra Putri, Putri Ayu, Kemal Pahlevi dan Pearly Ferrari yang senantiasa membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini.

14. Kepada diri penulis sendiri, yang selalu berusaha dan belajar selama proses penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa masih banyak kekurangan dan kelemahan dalam skripsi ini. Oleh karena itu, penulis berharap agar semua pihak dapat memberikan saran, kritik dan masukan yang membangun kepada penulis agar skripsi ini dapat berguna bagi siapapun yang membacanya. Akhir kata, penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak, baik yang disebutkan maupun yang tidak disebutkan secara langsung.

Jakarta, 3 Februari 2023

Karina Deasyani Putri

ABSTRAK

Nama : Karina Deasyani Putri

NPM : 193516516129

Program Studi : Ilmu Komunikasi

Judul : Persepsi Remaja Pada Peredaran Berita Hoax di Media

Sosial

(Studi pada Remaja wilayah Tanjung Barat)

<p>Kata Kunci: <i>Berita Hoax, Media Sosial, Remaja, Persepsi Selektif</i></p>	<p>Tujuan Penelitian ini untuk mengetahui dan menganalisis persepsi remaja dalam menyikapi berita hoax yang beredar di Media Sosial. Teori yang digunakan adalah Teori Persepsi Selektif Warner J. Severin terdiri atas unsur <i>keinginan-keinginan, kebutuhan-kebutuhan, sikap-sikap, dan faktor psikologi lainnya</i>. Dengan menggunakan metode kualitatif dan pendekatan fenomenologi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa dilihat dari Persepsi Remaja yang berdasarkan aspek <i>keinginan-keinginan</i> ditunjukkan dengan adanya upaya untuk mengedukasi teman sebaya ataupun masyarakat sekitar dalam membaca berita hoax di Media Sosial. Pada aspek <i>kebutuhan-kebutuhan</i> dilihat dari adanya keinginan remaja yang masih mencari jati diri sekaligus berselancar di media sosial dengan mencari topik-topik sesuai dengan kebutuhannya. Pada aspek <i>Sikap-sikap</i> ditunjukkan dengan adanya kognitif dalam bentuk pengetahuan, afektif dalam bentuk perasaan dan konatif dalam bentuk kecenderungan bertindak terhadap berita yang ada di media sosial. Sedangkan <i>Faktor Psikologi Lainnya</i> ditunjukkan oleh remaja untuk mengembangkan dinamika kelompok dan memperkuat kohesifitas kelompok dalam menerima berita hoax di media sosial. Kesimpulan penelitian bahwa persepsi remaja di wilayah Tanjung Barat dalam menyikapi berita hoax di media sosial ternyata sudah memenuhi apa yang dimaksudkan dalam teori persepsi selektif Warner J. Severin. Disarankan agar remaja bisa melakukan hal-hal yang positif dan inovatif serta selektif dalam mempersepsi berita hoax di Media Sosial.</p>
<p>Pembimbing</p>	<p>Dr. Lely Arrianie M.Si.</p>

ABSTRACT

Name : Karina Deasyani Putri
NPM : 193516516129
Study Program : Communication
Judul : Adolescent Perception Of The Circulation Of Hoax News

Circulation On Social Media (Study on Adolescent in
Tanjung Barat Region)

<p>Keywords : <i>Hoax News,</i> <i>Social Media,</i> <i>Youth,</i> <i>Selective Perception</i></p>	<p>The purpose of this study is to find out and analyze the perceptions of adolescents in responding to hoax news circulating on social media. The theory used is Warner J. Severin's Selective Perception Theory consisting of elements of <i>desires, needs, attitudes, and other psychological factors</i>. By using qualitative methods and phenomenological approaches. The results of the study show that judging from the Perception of Adolescents which is based on desires, it is shown by efforts to educate peers or the surrounding community in reading hoax news on Social Media. Needs are seen from the desire of adolescents who are still looking for identity while surfing social media by looking for topics according to their needs. The aspect of attitudes is shown by the presence of cognitive in the form of knowledge, affective in the form of feelings and conative in the form of <i>tendencies</i> to act on news on social media. Meanwhile, other psychological factors are shown by adolescents to develop group dynamics and <i>strengthen group cohesiveness</i> in receiving hoax news on social media. The conclusion of the study is that the perceptions of adolescents in the West Tanjung region in responding to hoax news on social media have fulfilled what is intended in Warner J. Severin's selective perception theory. It is suggested that teenagers can do positive and innovative things and be selective in perceiving hoax news on social media.</p>
<p>Mentor</p>	<p>Dr. Lely Arrianie M.Si.</p>

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
PENGESAHAN SKRIPSI.....	iii
HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS	v
DAFTAR TABEL	vi
DAFTAR GAMBAR.....	vii
DAFTAR SINGKATAN.....	viii
DAFTAR LAMPIRAN.....	ix
KATA PENGANTAR.....	x
ABSTRAK	xiii
ABSTRACT	xiv
DAFTAR ISI.....	xv
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2 Identifikasi dan Rumusan Masalah.....	5
1.3 Tujuan Penelitian	5
1.4 Kegunaan Penelitian	6
1.4.1 Kegunaan Teoritis.....	6
1.4.2 Kegunaan Praktis	6
BAB II KAJIAN PUSTAKA DAN KERANGKA PEMIKIRAN.....	8
2.1 Penelitian Terdahulu	8
2.2 Teori Yang Digunakan.....	17
2.2.1 Teori Persepsi Selektif Warner J. Severin	17
2.3 Komunikasi.....	20
2.4 Media Sosial	22
2.5 Berita Hoax.....	24
2.6 Literasi Media.....	27
2.7 Kerangka Pemikiran.....	30
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	32
3.1 Paradigma Penelitian	32
3.2 Metode Penelitian	32
3.3 Pendekatan Penelitian	33
3.4 Teknik Pengumpulan Data.....	33
3.5 Informan Penelitian.....	35
3.6 Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data.....	36
3.7 Teknik Analisis Data.....	37
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	39
4.1 Deskripsi Wilayah Penelitian.....	39

4.2 Profile Informan Penelitian.....	52
4.3 Penyajian Data Hasil Penelitian Persepsi Remaja Pada Peredaran Berita Hoax Di Media Sosial	56
4.3.1 Aspek Keinginan-Keinginan.....	56
4.3.2 Aspek Kebutuhan-Kebutuhan.....	59
4.3.3 Aspek Sikap-Sikap.....	62
4.4.4 Aspek Faktor Psikologi.....	66
4.4 Pembahasan	69
4.5 Konfigurasi Model Hasil Penelitian tentang : Persepsi Remaja Terhadap Peredaran Berita Hoax di Media Sosial	83

BAB V PENUTUP	84
5.1 Kesimpulan	84
5.2 Saran	85
DAFTAR PUSTAKA	86
LAMPIRAN.....	91

